

EL URUMIA

PERIODICO DEPARTAMENTAL DE LOS ESTADOS DE GUIPUZCOA

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Reclamos, 0'25 pesetas linea.
Comunicados, 0'25 idem id.
Anuncios segun el lugar que ocupen.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

En San Sebastian: un mes, 1'25 pesetas; tres meses, 3'50; seis, 6; un año, 11.
Fuera de San Sebastian: un mes, 4'50; seis, 7'50; un año, 14.
Fuera de la Península: un año, 25 pesetas.

Número suelto 5 céntimos de peseta

ADVERTENCIAS.

No se publican los días festivos.
Números atusados, un real.
No se devuelven los originales.

Se halla de venta

la fábrica de cerillas, establecida en Irún; calle de Santa Elena, con sus dependencias, maquinarias útiles y herramientas.

Dirigirse para informes a Don E. Trois, calle de la Iglesia, n.º 10, piso 2º, en Irún.

Calendarios Americanos
PARA 1883.

Grande y variadísimo surtido montados en preciosos y elegantes cromos en diversos tamaños y formas.

Calendario militar dedicado al ejército y Armada. Calendario de cocina, Calendario con caricaturas. Este último, al respaldo de cada hoja lleva una caricatura con su leyenda que consiste en un chiste, epígragma, etc.

Todos estos calendarios son de la forma de los americanos, es decir, de los que se les arrancan las hojas.

Papelería de Jornet hermanos, Alameda 15, esquina a la calle de Elcano.

ESGRIMA.

El reputado maestro de armas de Madrid, Mr. Broutin, deseando complacer a sus numerosos discípulos de esta ciudad y de la Corte, residentes en San Sebastian, ha resuelto establecer definitivamente en esta capital, una Sucursal de su Sala de armas de Madrid.

A fin de proporcionar a esta ciudad este ejercicio higiénico y de recreo, tiene abierta su Sala de armas, en el Club de regatas, carreras y esgrima, bajo la dirección del maestro de armas de Paris, Mr. Branger, ex-Préboste de armas del tercer regimiento de Ingenieros franceses.

NUEVO PLANO

DE SAN SEBASTIAN.

Se halla de venta en la papelería de Jornet hermanos, Alameda, 15, frente al kiosko de la música.

Limonada higiénica

Aromatizada al anís, limón y menta en cajitas para 100 litros de limonada.

Llenando de polvo la medida que acompaña a cada cajita y mezclandolo con un litro de agua, se hace en el acto una bebida agradable, refrescante y tónica.

Se vende al precio de 6 reales caja en la droguería de la Vda. de EUSEBIO TORNERO. Plaza de Guipúzcoa, número 6.

Se alquila una habitación amueblada en el paseo de la Concha. Darán razon Hernani, 21, elmacén de comestibles.

Oficiales hojalateros

Se necesitan varios fuera de esta provincia. Informarán en esta redacción.

Se vende un piano de Pleyel y de ocasión. En la calle de Garibay número 16 pral. darán razon.

ANUNCIO.

Habiéndose declarado desierto la subasta anunciada para el dia 14 de este mes, referente a la adquisición de 1060 y 810 metros superficiales de piedra y almadena respectivamente con destino a la conservación de varios caminos vecinales, se anuncia nueva licitación para el domingo próximo 21 del corriente y sus once y media horas de la mañana en la Sala Consistorial de esta ciudad, bajo el tipo referido de 5 1/2 y 6 pesetas el metro cúbico y plazó para la entrega hasta el 31 del mes de Marzo próximo; advirtiéndose que dicha subasta se dividirá en dos lotes, celebrándose licitación oral para cada uno de ellos separadamente.

Las condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal a disposición de las personas que gusten enterarse.

San Sebastian 16 Enero 1883.—El Presidente, Nemesio Aurrecoechea.

GRANDES
bailes de máscaras
EN EL
TEATRO PRINCIPAL
organizados por la
COMISION DE FESTEJOS
para el Carnaval
DE 1883

Los días 20 de Enero, 2, 4, 6 y 11 de Febrero tendrán lugar en el Teatro Principal cinco brillantes bailes de máscaras para los que se han establecido los precios siguientes:

Billete de suscripción a los

cinco bailes 15 ptas.

Id. id. de transeunte por

baile 4 "

Palco por baile 4 "

Id. para los cinco bailes 15 "

La suscripción estará abierta en la Contaduría del Teatro principal desde el dia 15 del corriente de 5 a 6 de la tarde.

La orquesta contratada para estos bailes es la misma de la Sociedad de Conciertos aumentada con varias varas principales, y será dirigida por el

inteligente profesor de la Academia de Música D. Federico González.

Los Sres. suscriptores a estos bailes tienen derecho, mediante convenio celebrado por la Comisión con la empresa del Teatro de Variedades, a asistir sin aumento de precio a los que se verifiquen en dicho Teatro los mismos días y el lunes de Carnaval, 5 de Febrero.

MUSFO-EXPOSICION.

Hace ya bastante tiempo se inició el pensamiento de establecer en la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad un Museo-Exposición que abarcara los productos industriales de la provincia.

Este plausible pensamiento del Director de dicha escuela ha sido apoyado por la Comisión de Instrucción del municipio, y por esta corporación, quien ha acordado dirigir circulares a los industriales de la provincia para que remitan productos de su industria que figurarán en el Museo-Exposición que se proyecta, y solicitar del Gobierno y de la Diputación de la provincia el apoyo eficaz que puedan prestar, señalando suavenciones que mejoren el hoy próspero estado de aquella escuela.

Este Museo-Exposición llena a nuestro juicio, dos necesidades; la de completar la esmerada educación que reciben los jóvenes artesanos en dicho centro de instrucción, y fundar la base de esas tantas veces proyectadas exposiciones que no han llegado nunca a realizarse.

En dicho museo podrán verse las diferentes transformaciones y las distintas operaciones que sufre una primera materia para llegar a ser el producto que se presenta al mercado.

El alumno de la Escuela de Artes y Oficios podrá aprender por si tocas las industrias de la provincia de Guipúzcoa e iniciarse en multitud de secretos, de los que podrá sacar gran pro-

vecho para perfeccionarse en el oficio á que se dedica.

Es indudable que el Museo-Exposición ha de dar, bajo el punto de vista instructivo muy felices resultados.

Este proyecto ha de ser también un preparativo, la base de futuras exposiciones provinciales.

Todo industrial que desee, como es natural que su industria sea conocida, procurará que los productos de su fábrica figuren en una Exposición, cuyas puertas permanecerán abiertas todo el año. Llegada la época del verano, los miles de forasteros que visitan esta ciudad podrán apreciar la riqueza industrial de Guipúzcoa con tan solo visitar uno de los salones de nuestra Escuela de Artes y Oficios.

Esta Exposición será incompleta, pues no es posible que en una sala, por muy espaciosa que sea, contenga los productos de mas de 300 fábricas importantes que nuestra provincia encierra.

Del Museo-Exposición surgirá la necesidad de celebrar una Exposición, y para realizarla con algún provecho y de un modo digno proporcionará el Museo-Exposición datos seguros y una experiencia que servirá para allanar obstáculos y dificultades.

Digno de elogio es el pensamiento iniciado por el Director de la Escuela de Artes y Oficios y no lo es menos la favorable acogida que el ayuntamiento de esta ciudad ha prestado a proyecto tan interesante.

Es indudable que la Diputación de Guipúzcoa y el Gobierno no negarán su protección eficaz á fin de que el Museo-Exposición de la Escuela de Artes y oficios de San Sebastian sirva de modelo a otras escuelas que existen en España.

Se está trabajando activamente para vencer las dificultades